

## RAN Update

Janvier 2021

### Sommaire

- ▶ 2020
- ▶ 2021
- ▶ Prochains événements
- ▶ Publications
- ▶ Contact

L'année 2020 a été marquée par la pandémie de COVID-19, un événement mondial sans précédent. Elle a changé notre façon de vivre, de travailler et d'interagir les uns avec les autres. Pour ceux d'entre nous qui travaillent dans le secteur de la prévention et de la lutte contre l'extrémisme violent, la pandémie a eu des conséquences importantes, tant sur la façon dont nous faisons notre travail que sur la nature des problèmes rencontrés. Dans le premier RAN Update de 2021, nous revenons sur plusieurs moments clés et événements marquants de 2020, au cas où vous les auriez manqués. Nous nous projetons aussi sur 2021, qui marquera le 10<sup>ème</sup> anniversaire du RAN. Un petit groupe d'experts expose les difficultés auxquelles nous devons nous attendre au cours de l'année à venir.

## 2020

Il s'est passé beaucoup de choses en 2020. En juillet, de nouveaux dirigeants ont pris la tête des groupes de travail du RAN et ont été présentés au réseau en octobre, à l'occasion de la réunion plénière du RAN. De nouveaux groupes de travail ont aussi été créés, notamment RAN Jeunes et éducation, RAN Réadaptation, RAN Prisons, RAN Santé et RAN Familles, communautés et services sociaux. La [RAN YOUNG Platform 2020](#) a été mise en place pour soutenir l'action de la prochaine génération des leaders influents, penseurs et acteurs en matière de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent. Le [Manuel de réadaptation](#) du RAN a été publié, pour proposer des conseils aux praticiens travaillant à la réadaptation des délinquants radicalisés et terroristes. Enfin, un [concours de visuel](#) a été organisé dans le cadre de la Journée européenne de commémoration des victimes du terrorisme. Pour plus d'informations sur les événements ci-dessus et pour accéder à tous les articles produits en 2020, [accédez au site Web du RAN ici...](#) ▶



# 2021

## « The View »

« The View » est un programme qui réunit des représentants des États membres et des praticiens de première ligne spécialisés dans la prévention et la lutte contre l'extrémisme violent afin qu'ils puissent échanger leurs points de vue sur les problèmes les plus pertinents et urgents. Dans le second épisode de The View, quatre intervenants se projettent sur 2021 et se penchent sur certains problèmes émergents en matière de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent auxquels les praticiens pourraient être confrontés lorsque le monde émergera de la pandémie de COVID-19. Dans cet épisode, les intervenants évoquent plusieurs problèmes potentiels, mais étudient



particulièrement le problème posé par le recrutement en ligne mené par les groupes extrémistes violents de droites, notamment par le biais des plates-formes de jeu en ligne et des chaînes YouTube.

[Le programme complet est accessible ici...](#) ▶

## PROCHAINS ÉVÉNEMENTS

La totalité des réunions des groupes de travail et autres événements qui se tiendront durant les premiers mois de 2021 seront publiés sur le [site Web du RAN](#) en temps voulu. En raison de la pandémie de COVID-19, toutes les réunions du RAN continueront d'avoir lieu en ligne au cours des prochains mois. Des informations complémentaires seront publiées dans les éditions à venir d'Update.

## PUBLICATIONS

### Utilisation des jeux vidéo par les extrémistes – Stratégies et discours

Un nouveau document apporte aux praticiens des éléments d'information sur la nature et la portée de l'utilisation et de l'abus des jeux et des plates-formes de communication associées par les groupes extrémistes, notamment les stratégies et discours utilisés. L'article présente également plusieurs pistes pour donner les moyens à la communauté des gamers de faire face à ces problèmes, même si la résilience de cette communauté ne doit pas être sous-estimée voire ignorée. Le document s'appuie sur les informations recueillies auprès des participants de la réunion virtuelle du groupe de travail Communications et discours (RAN C&N), qui s'est tenue les 15 et 17 septembre 2020.

[Informations complémentaires ici...](#) ▶

## La diversification de l'extrémisme violent de droite : un défi pour la réadaptation

Un nouveau document apporte aux praticiens, en particulier ceux impliqués dans la probation et le travail de sortie, des connaissances sur les problèmes posés par la diversification de l'extrémisme violent de droite au niveau du travail de réadaptation. Il explore les ressources nécessaires pour réadapter un public plus âgé. Il examine ses besoins et la façon de le motiver à participer aux programmes de réadaptation. Le document s'appuie sur les informations recueillies auprès des participants de la réunion virtuelle de Réadaptation, qui s'est tenue les 16-17 septembre 2020.

[Informations complémentaires ici...](#) ▶

## Mythes du complot dangereux et contre-mesures dans le domaine de la prévention et de la lutte contre l'extrémisme violent

Un nouveau document apporte aux praticiens des informations sur les avantages individuels et psychologiques apportés par le fait de croire aux théories du complot, ainsi que sur les catégories d'indicateurs révélateurs de théories du complot potentiellement dangereuses. Le document énonce cinq mesures préventives et contre-mesures, notamment en termes de pensée critique, dialogue, tolérance, analyse de la fiabilité des sources et démystification. Le document s'appuie sur les informations recueillies auprès des participants de la réunion virtuelle en petit comité qui s'est tenue le 28 septembre 2020.

[Informations complémentaires ici...](#) ▶

# CONTACT

**Le RAN est mis en œuvre par RadarEurope, une filiale de RadarGroup:**

**Téléphone :** +31 (0) 20 463 50 50 (bureau)

**Courriel :** [ran@radaradvies.nl](mailto:ran@radaradvies.nl)

Vous souhaitez recevoir plus souvent des informations sur les activités du RAN ? Accédez à tous les documents publics du RAN dès leur publication, aux autres actualités du RAN et à des articles offrant des pistes de réflexion sur le processus de radicalisation, en suivant le RAN sur

[Facebook](#) / [Youtube](#) / [Linkedin](#) / [Twitter](#)

*Nous avons le plaisir de vous adresser le RAN Update sur les activités du Réseau de sensibilisation à la radicalisation (RAN). Avec plus de 6,000 autres destinataires, vous recevez ce courrier d'information électronique car vous avez participé à une activité du RAN ou vous avez fait part de votre intérêt pour le réseau en vous inscrivant en ligne. Si vous souhaitez vous désabonner, veuillez nous le faire savoir. N'hésitez pas à diffuser cette mise à jour à vos collègues et invitez-les à [s'abonner](#).*